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über die Sitzung des Tourismusausschusses der Gemeinde Bad Rothenfelde am Dienstag,
den 06.06.2023, Haus des Gastes, Am Kurpark 12, 49214 Bad Rothenfelde

► Anwesend:

Vorsitzender

Mitglieder

Protokollführer

von der Verwaltung

Gäste

beigeordnet

Bürgermeister

► Abwesend:
Mitglieder

► Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung: 19:00 Uhr bis 20:53 Uhr
Nichtöffentliche Sitzung: 20:57 Uhr bis 21:24 Uhr

Herr Matthias Beckwermert

Herr Martin Diekamp
Herr Dirk Meyer zu Theenhausen
Frau Manuela Meyer-Schübli
Frau Onat Temme
Herr Armin Trojahn
Herr Andreas Wernemann

Herr Dirk Rauschkolb

Frau Christina Kohlbrecher-Zippel
Frau Sabine Leclercq-Fröbel

Jens Westerheider

Frau Rosemarie Gätje

Herr Klaus Rehkämper

Frau Silke Gelöz

1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung, der Beschlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge

2 Genehmigung des Protokolls Nr. Z/004/2023 vom 13.02.2023
- öffentlicher Teil -

Protokoll Nr. Z/011/2023
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► Ergebnis der Sitzung:

3 Sachstandsbericht Verkehrskonzept

4 Sachstandsbericht Kur und Touristik

5 Klimaschutz - Fördermaßnahmen
Vorlage: Y/2023/201

6 ÖPNV-Förderprogramm Moin+ Schnellbuslinie von Dissen nach
Kattenvenne
Vorlage: Y/2023/202

7 Sachstandsbericht Heimatfest

8 Verwaltungsbericht

8.1 Klimaschutz

8.2 Kahnteich

9 Behandlung von Anfragen und Anregungen

9.1 Bodenauffüllung an der Versmolder Straße (Loxten)

zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung
über dazu vorliegende Anträge

Der Ausschussvorsitzende Herr Beckwermert eröffnet die Sitzung des Ausschusses
für Tourismus, Mobilität und Klimaschutz um 19:00 Uhr im Saal des Haus des Gastes
in Bad Rothenfelde.

Er stellt fest, dass 8 Mitglieder anwesend sind. Der Fachausschuss ist damit
beschlussfähig.

Weiter stellt er fest, dass die Ladung zur Sitzung des Fachausschusses
ordnungsgemäß erfolgt ist. Der Fachausschuss wurde durch elektronische Einladung
über das Ratsinformationssystem vom 26.05.2023 einberufen. Zeit, Ort und
Tagesordnung der Sitzung wurden am 30.05.2023 durch Aushang im
Bekanntmachungskasten, Frankfurter Straße 3 und im Internet unter
www.badrothenfelde.de bekannt gemacht.

Die Ausschussmitglieder erheben keine Einwendungen gegen die Einladung wegen
Form, Inhalt und Ladungsfrist.

Punkt 6 wird nach Punkt 2 abgehandelt.

Für die CDU-Fraktion reicht Ausschussmitglied Wernemann einen Antrag auf Bau
eines Kreisverkehrs an der Zufahrt des Westfalendamms auf den Niedersachsenring
ein. Der Antrag ist als Anlage zu dieser Niederschrift abrufbar.

Die Tagesordnung wird wie folgt abgehandelt
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zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. Z/004/2023 vom 13.02.2023
- öffentlicher Teil -

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

zu 3 Sachstandsbericht Verkehrskonzept

Herr Westerheider vom Planungsbüro IPW gibt einen Überblick über den
Bearbeitungsstand Hinsichtlich der Erstellung des Verkehrskonzeptes.
Hauptabteilungsleiter Rauschkolb ergänzt die Ausführungen um die Ergebnisse
der Arbeitskreissitzung interessierter Bürgerinnen und Bürger.

Auf die Frage von Ausschussmitglied Temme wird bestätigt, dass die
Festlegungen im Masterplan berücksichtigt werden.

Ausschussmitglied Meyer-Schübli hält es für wichtig, dass bei der Entwicklung
eines Parkleitsystems auch die privaten Parkplätze integriert werden.

Es werden die Vor- und Nachteile der Einrichtung einer Zone 30 Km/h erörtert.

Insgesamt erscheint wünschenswert, dass Verstöße sowohl des ruhenden als auch
des fließenden Verkehrs vermehrt geahndet werden.

Frau Kohlbrecher-Zippel hält den Bau von zwei Parkhäusern für zielführender als
über Parkplätze und ein Parkleitsystem zu diskutieren.

Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Meyer zu Theenhausen bestätigt Herr
Westerheider, dass das Verkehrskonzept den Kernbereich der Gemeinde Bad
Rothenfelde betrachtet, nicht die Peripherie.

Frau Temme regt an, dass auf digitale Lösungen zurückgegriffen wird. So könne
mittels App die Parksituation abgerufen werden..

zu 4 Sachstandsbericht Kur und Touristik

Frau Kohlbrecher-Zippel führt aus, dass es aktuell viel zu tun gibt, da bis Anfang
September alle Wochenenden mit Veranstaltungen belegt sind. Besonders gespannt
ist sie auf die „Freilicht“-Oper Nabucco.
Die Hütten für den Weihnachtsmarkt sind bestellt.

Frau Leclercq-Fröbel berichtet über ihren Aufgabenbereich. Der Bericht ist als
Anlage dieser Niederschrift beigefügt.
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Der Ausschussvorsitzende Herr Beckwermert thematisiert die fehlenden
Wohnmobilstellplätze. Hier gilt es Abhilfe zu schaffen.

Das Thema „Schwarzbucher“ löst eine rege Diskussion aus. Frau Leclercq-Fröbel
bezeichnet dies als überregionales Problem (siehe Anlage zum Protokoll). Für
Ausschussmitglied Temme ist das Thema nicht neu. In diesem Zusamenhang geht
es auch erneut um das Thema einer Kurtaxe. Ausschussmitglied Wernemann regt
an, zu dem Themenkomplex bei Gelegenheit separat zu tagen.

Herr Wernemann bedankt sich sodann bei Herrn Fröbel für die gute Darstellung der
Gemeinde Bad Rothenfelde in den sozialen Medien. Weiter regt er an, dass das
Babybecken wieder beheizt wird. Bürgermeister Rehkämper sagt eine Prüfung zu.

zu 5 Klimaschutz - Fördermaßnahmen
Vorlage: Y/2023/201

Nach kurzem Sachverhaltsvortrag regt Ausschussmitglied Wernemann an, dass
Minderausgaben bei einer Teilförderung Mehrausgaben bei einer anderen
Teilförderung ermöglichen sollten. Daher kommt es zu einer modifizierten
Beschlussfassung, die nunmehr ausdrücklich die gegenseitige Deckungsfähigkeit
berücksichtigt.

Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Meyer zu Theenhausen wird mitgeteilt,
dass bisher wohl 8 Klimabäume gefördert worden sind.

Beschlussvorschlag:

a) Von dem im Gemeindehaushalt eingestellten 20.000,00 € zur Förderung der
Aktion Klimabaum, von Balkonkraftwerken und Dachbegrünungen werden
weiterhin 5.000,00 € für die Aktion Klimabaum angesetzt, wie ursprünglich
geplant. Die verbleibenden 15.000,00 € werden für die Förderung von
Balkonkraftwerken und Dachbegrünungen angesetzt, nach der folgenden
Aufteilung:

1. 10.000,00 € für die Förderung von Dachbegrünungen

2. 5.000,00 € für die Förderung von Balkonkraftwerken

b) Dachbegrünungen werden gemäß der Richtlinie (siehe Anlage 1) mit pauschal
500,00 € pro Maßnahme bezuschusst.

c) Balkonkraftwerke werden gemäß der Richtlinie (siehe Anlage 2) mit pauschal
200,00 € pro Anlage bezuschusst.

d) Es besteht eine gegenseitige Deckungsfähigkeit der Teilansätze der einzelnen
Förderungen untereinander.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
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zu 6 ÖPNV-Förderprogramm Moin+ Schnellbuslinie von Dissen nach Kattenvenne
Vorlage: Y/2023/202

Hauptabteilungsleiter Rauschkolb trägt zur Thematik vor und erläutert die
Hintergründe der Antragstellung. Weiter geht er darauf ein, dass es zwischenzeitlich
zu einer veränderten Planung gekommen ist, bei der die Haltepunkte in Bad
Rothenfelde nunmehr nicht mehr angefahren werden sollen.

Ausschussmitglied Wernemann ist der Auffassung, dass eine Achse Münster –
Bielefeld – Osnabrück als Schnellbuslinie sinnvoller ist.

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Bad Rothenfelde unterstützt ausdrücklich die Bemühungen
der Gemeinde Bad Laer eine Schnellbuslinie vom Bahnhof Dissen a.T.W. zum
Bahnhof Kattenvenne einzurichten, sofern die ursprüngliche Linienführung über
Dissen a.T.W. – Bad Rothenfelde – Bad Laer – Glandorf – Kattenvenne realisiert
wird.

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen 3 Enthaltungen

zu 7 Sachstandsbericht Heimatfest

Hauptabteilungsleiter Rauschkolb verliest eine E-Mail des Organisationsteams, die
allen Ratsmitgliedern im Vorfeld der Fachausschusssitzung zugegangen ist. Die
Ausschussmitglieder zeigen sich über den Betrag von 85.000 €, mit dem der
Veranstalter in Vorleistung gegangen ist, überrascht und bitten hier um eine
detaillierte Aufstellung, die von der Verwaltung angefordert wird.

zu 8 Verwaltungsbericht

zu 8.1 Klimaschutz

Herr Rauschkolb trägt den von Herrn Gruben erstellten Bericht vor.

zu 8.2 Kahnteich

Der Kahnteich ist fertig gestellt. Er stellt sich nunmehr attraktiver dar. Die
Bepflanzung im Randbereich muss zunächst wachsen. Weiter ist eine Fontäne
eingebaut worden.
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Der Ausschussvorsitzende Herr Beckwermert regt an, dass noch eine
Feierlichkeit zum sanierten Kahnteich stattfindet. Bürgermeister Rehkämper stellt in
Aussicht, dass zusammen mit der Fertigstellung des Kiosks am ZOB eine
Einweihungsfeier stattfindet.

zu 9 Behandlung von Anfragen und Anregungen

zu 9.1 Bodenauffüllung an der Versmolder Straße (Loxten)

Ausschussmitglied Meyer-Schübli weist auf die Bodenauffüllung an der
Versmolder Straße hin. Ihrer Meinung nach hat sich die Fläche inzwischen zu einer
Müllhalde entwickelt. Die Angelegenheit wird zuständigkeitshalber vom Landkreis
Osnabrück bearbeitet.

Der Ausschuss regt an, seitens der Gemeinde den Landkreis nochmals darauf
hinzuweisen. Ausschussvorsitzender Beckwermert bemerkt abschließend, dass sich
der Prozess bereits seit Jahren hinziehe.

gez. Matthias
Beckwermert

gez. Klaus Rehkämper gez. Dirk Rauschkolb

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer


